

DEFINICIONES DE DIPLOMATICOS DE AMBOS MERCADOS COMUNES

Impulsan un acuerdo entre el Mercosur y la Unión Europea

En el marco de las negociaciones que el Mercosur está realizando con la Unión Europea (UE) para llegar a un acuerdo de libre comercio entre los dos bloques, ayer por la tarde, la canciller argentina, Susana Malcorra, catalogó como "fundamental" una posible alianza. Además, sin nombrar a nadie, también cargo contra las políticas exteriores de los gobiernos kirchneristas en los últimos años.

Sus definiciones se dieron en el encuentro organizado por la embajada de Italia en la Argentina, desarrollado en la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad de Buenos Aires (UBA), y en conmemoración del 60° aniversario de la firma de los Tra-

tados de Roma, que en 1957 marcaron la creación de la Unión Europea.

"Ya sabemos lo que pasa cuando nos cerramos, nos ponemos nacionalistas y proteccionistas. Argentina ha dado ctedra de esto", aseguró Malcorra, en tono de crítica, durante su disertación. Luego, y reflexionando sobre el tema, agregó: "Tenemos que ser capaces de demostrar que es lo que **no se debe hacer**, y lo que realmente significa una integración inteligente".

Argentina es uno de los países dentro del Mercosur que más apoya un acuerdo de libre comercio con la Unión Europea. El jueves de la semana pasada hubo una reunión en Bue-

18



Embajadora de Italia. Castaldo

nos Aires con los cancilleres de los otros países del bloque: Brasil, Uruguay y Paraguay. Allí se hizo hincapié en avanzar con la negociación.

Al respecto, Malcorra aprovechó ayer la oportunidad de estar frente a un auditorio colmado por representantes de otros países, entre los que estaban todos los del Mercosur, y pidió "avanzar a paso redoblado con la firma de un acuerdo".

"¿Cuáles son los riesgos de no poder llevar a buen puerto?", le consultó el periodista Marcelo Bonelli, que estuvo como moderador del encuentro. "El riesgo está en no 'hacerlo', contestó tajante la canciller argentina. Pero, al mismo tiempo, alertó que el principal perjudicado sería la misma Unión Europea. "Es el momento político justo para que renazca confiando sus valores", aseguró Malcorra.

Sobre el tema, tal vez haya una definición importante la semana que viene, cuando el 20 de marzo se realice en Buenos Aires la reunión del Comité de Negociaciones Biregionales

(CNB). Allí se espera a una delegación proveniente de Bruselas, con la que, posiblemente, se concreten reuniones y avances sobre la cuestión.

Además de Malcorra, Bonelli y Castaldo, en la mesa de disertación estuvieron presentes Rosario Altala (jefe y consejero para los Asuntos Exteriores del Senado italiano), Carlos Leyba (profesor en la UBA), Rosendo Fraga (analista político) y Francois Rondie (encargado de Negocios de la Delegación de la UE en Argentina).

El Mercosur y la Unión Europea abordarán la próxima semana intensas negociaciones de alto nivel para cerrar hacia fin de año algunos capítulos del acuerdo de asociación biregional, aunque el libre comercio será, al menos por ahora, materia de discusión técnica más detallada pero sin horizonte aún de conclusión.

La XXVII Reunión de Comité de Negociaciones Biregionales, tendrá numerosas delegaciones de ambas partes de nivel técnico y político, e inaugura una nueva etapa.

Gonzalo Bañez